

Nuevas unidades investigativas en la Fiscalía, PDI y Carabineros



La irrupción de nuevos delitos, tanto los que cometen los delincuentes "de la calle", como los de "oficina" han generado un nuevo paradigma de investigación y que ha derivado en la creación de nuevas unidades y coordinaciones con fuerzas civiles como las municipalidades y las uniones comunales de Juntas de Vecinos para compartir información con los entes persecutores.

Portonazos, secuestros express, lavado de activos y crimen organizado no eran parte del panorama habitual de Ñuble hasta los años posteriores a la pandemia y a la diáspora centroamericana a nuestro país.

Esto motivó que la nueva Fiscalía Regional incorporara unidades especiales para la investigación de causas complejas, como el Sistema de Análisis Criminal y Focos Investigativos, que lidera el fiscal Álvaro Hermosilla.

Esta unidad se ha potenciado con la creación de equipos especializados en Carabineros y la PDI de Ñuble, como el Grupo de Operaciones Especiales (Gope), el OS9 (investiga asociaciones criminales, comercio ambulante y contrabando), el Servicio de Encargo y Búsqueda de Personas y Vehículos (Sevb) y el COP, en Carabineros.

Mientras que la PDI, incorporó recientemente su nueva Brigada de Lavado de Activos (Brilac), cuya presencia se fundamenta en la necesidad de atacar el narcotráfico y su creciente presencia en el país, desde el patrimonio mismo desde quienes están detrás, lo que apunta a las indagaciones del Ministerio Público en una serie de giros comerciales que han sido sistemáticamente utilizados por las asociaciones criminales, como es el caso de algunas barberías atendidas por extranjeros y los llamados "casinos populares".

Por lo demás, en lo que a Carabineros respecta, ha sido relevante la incorporación del Laboratorio de Carabineros (Labocar), lo que permite reducir de manera significativa los tiempos de respuesta en materia de peritajes, levantamiento de evidencia biológica y otras actividades de corte científico, reduciendo en una mayor eficiencia en las investigaciones de la Fiscalía.

Por lo demás, muchas de estas unidades se han armado con personal que llegó de otras regiones de país, lo que significa aumentar la dotación de Carabineros para todo Ñuble, ya que estas unidades operan en toda la región.